

locaux. Pour ces raisons entre autres, elles pourraient contribuer énormément à favoriser le dialogue et la négociation entre les adversaires.

6. *Initiatives latino-américaines*

Divers participants ont rappelé qu'il est nécessaire de créer d'autres organismes régionaux latino-américains et, plus précisément, de confier aux alliés latino-américains des États-Unis la responsabilité de veiller à la sécurité en Amérique centrale. Il faudrait de plus renforcer les organismes régionaux existants comme la CEPALA et le SELA; ils pourraient beaucoup contribuer à la création des conditions nécessaires au dialogue et à la paix. Les participants se sont aussi dits en faveur des efforts déployés par d'autres groupes régionaux tels que ceux de Carthagène et de Lima.

5. "Discussion libre" : La crise centraméricaine

On a demandé à trois personnes ayant assisté à la table ronde et à des représentants des trois partis politiques canadiens de présenter un court exposé au cours d'une réunion publique organisée après la clôture des séances. Il s'agit des personnes suivantes : Bernt Carlsson, ambassadeur plénipotentiaire du ministère suédois des Affaires étrangères; Xabier Gorostiaga, Directeur de l'Institut nicaraguayen de la recherche sociale et économique, à Managua (Nicaragua); William Ratliff, chercheur adjoint au Hoover Institution on War, Revolution and Peace, à Palo Alto (Californie); Gerald Weiner, député conservateur et secrétaire parlementaire du ministre canadien des Affaires extérieures; Pauline Jewett, député néo-démocrate et critique de son parti en matière de politique étrangère, au Canada; et Warren Allmand, député libéral au Parlement canadien. On trouvera ci-après un résumé de leurs interventions.

Bernt Carlsson

Le Canada, pays nord-américain voisin des États-Unis et situé géographiquement entre les deux superpuissances, occupe une position privilégiée pour juger des événements internationaux relatifs aux Amériques. Le Canada s'intéresse aussi à la sécurité, à la limitation des armements et au désarmement. Les partis politiques, les Églises et les organisations non gouvernementales du Canada interviennent activement dans les affaires internationales. Ils sont écoutés et particulièrement respectés en Europe et dans d'autres